
学校の様子(1/16～1/20) 

 

１／１６（月）朝会 

今朝は２・３年生が体育館に集まりました。教室から静かに移動し、体育館での整列もきちんとでき

ています。座っている姿勢もよく、思わず「素晴らしい！」と笑顔になりました。教室で静かに移動す

るよう話があったかもしれませんが、実際にやりきることは大切です。２･３年生の皆さんのおかげで

月曜日から明るいスタートができました。 時間前の配信確認時間ではありましたが、土曜日に行われ

た愛知駅伝の紹介をしました。代表選手として６年生２人が３区・５区を走ったこと、長久手駅伝チー

ムからたくさんのエネルギーをもらったことの嬉しい報告を最初にすることができました。その後、３

年生･２年生の３学期学級委員の任命を行いました。舞台に上がり返事をする皆さんからは、緊張感と

やる気を感じました。任命をした後には、朝会で次のような話をしました。 
 
２・３年生の３学期学級委員を任命しました。３学期も１週間が過ぎ、既にいろいろなことにチャレンジし始めてい

ると思いますが、「こんな３学期にするぞ！」との思いで、学級委員の皆さんとともに、クラス全員で最後の学期を、
思いやりのある温かい学級にしていってください。よろしくお願いします。 

 
２つめのお話。明日は１月１７日です。何の日かというと、阪神大震災が起きた日です。今から２８年前になります

ので、皆さんからすると生まれる前の遠い昔の話に聞こえるかもしれませんが、校長先生は今でもよく覚えていて毎年
思い出します。コンクリートの建物や高速道路が倒れるくらいの大地震で、多くの人の命が奪われました。校長先生が
担任をしていた６年生のクラスに、震災にあった子が転校してきたのでよく覚えています。 
困っているだろうから何かしてあげようとか、優しくしてあげようとかするのではなくて、一緒にみんなで楽しむと

か、気軽に話をしようだとか･･･、いつもどおりにしていることが、一番だよなと思ったことを、今でも覚えています。
大地震に備えることとともに、人との関わりについて、１月１７日になると思い出すお話をしました。 

 
最後３つめのお話。部活動の今後について話をします。新聞やテレビなどで、部活動を学校だけの活動から、地域全

体の活動へと変えていこうという話を聞いたことはありますか。 
これからは長久手市でも、学校の先生だけで部活動を担当するのではなくて、地域の方々や大学生の皆さんに指導に

加わっていただくとか、部活動からクラブチームのような活動への参加に変わっていくなど、考えられています。 
そこで、長久手市内の小学校の部活動は、今後次のように変更をします。 

① サッカーとバスケットボールの大会は、２年後に終了して、部の活動も２年後に終了します。今の４年生が６年生の
時までは大会や部活動は続けますが、その後の活動はありません。なので今後は、現在の４･５年生だけで部活動を行
っていきます。 

② 金管バンド部の活動も、サッカー部やバスケットボール部と同じで、この後の２年間は、４･５年生だけでの活動と
なります。人数が少なくなるので、演奏方法なども、顧問の先生と相談しながら進めていくことになります。 

③ ですから、現在の３年生や２年生・１年生の皆さんには、部活動の募集を行いません。希望していた人もいると思い
ますが、長久手市のスポーツ少年団のチームやクラブチームでの活動を考えてみてください。例を挙げると･･･少年野
球クラブやスポ少のサッカー部やミニバスやバドミントンやドッジボールなどです。他にも剣道や空手、新体操、陸
上なども長久手市にはありますので考えてみてください。 
 
今のお話の内容をプリントにして、本日配付します。お家の人に必ず見てもらってください。長久手市スポーツ協会

の活動については、学校のホームページでも紹介がされていますので、ぜひ参考にしてみてください。 
今日は、学級委員の任命と、１月１７日と、部活動の今後についてお話をしました。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 



１／１６（月）学校保健委員会 
学校眼科医さんや薬剤師さんを講師に迎え、今年度４回目となる学校保健委員会を開きました。 

「守ろう！自分の目 低下を防げ！自分の視力」をテーマに、これまでの実践の紹介や視力低下に関す
る資料から協議会をもちました。 

近視になる原因や目と日光との関係、 

照度や薬についてもお話しを聞くこ 

とができ、大変有意義な時間となり 

ました。講師の先生方はじめご参加 

くださったＰＴＡ役員の皆様、あり 

がとうございました。 
 
１／１７（火）１８（水）１年生：たこあげ 
１年生が運動場でたこあげをしました。１列に間隔をとって並んで、運動場を駆け回っていました。

風もいい感じで吹いていたので、上手に上がっていました。うまく上がったよ～！と自分が作ったたこ
の絵を見せてくれました。小学生の頃は田んぼでたこが見えなくなるくらいまで高くあげたなぁ･･･
と、たこの糸に引かれる手の感触を思い出しながら、たこあげをしている１年生を見守りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

１／１７（火）～ タグラグビー：６年生～ 
タグラグビーの季節がやってきました。本校では毎年この時期に特別講師を招いてタグラグビーの授

業を行っております。今週は６年生が各クラス２回ずつ授業を受けました。今週後半から来週にかけて
は５年生、来週から再来週にかけては４年生が授業を受ける予定です。学級閉鎖のクラスもどこかで行
いたいですが未定です。講師の「てっさん」や「スッテさん」他教えてくださる先生方のユニークでわ
かりやすい教えのおかげで、とっても楽しい雰囲気の中でタグラグビーを楽しむことができています。
１対１の攻防から始まり、６年生に至っては５対５のゲームまで行っていました。ルールを守りながら
みんなで楽しく運動することの大切さを毎年経験しながら子どもたちは教わっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

★運動場では３年生がドッジボールによるタグラグビー？をやっていました！タグを使った鬼ごっこ形式
の運動はおもしろいので、体育やレクリエーションでどんどん活用できるといいなと思っています。 



１／２０（金）５年生：図工「形が動く 絵が動く」 
図工室では５年生がタブレットを使って何やら撮影をしていました。一人ひとりが集中して活動して

いるので、声をかけていいものか迷うくらいでした。動きのある物語を各自で考え作成した「絵コン
テ」なるものをもとにして、作ったものを１コマ１コマ写真に撮ってつなげるようです。「コマ撮りア
ニメーションを作ろう！」との内容です。小学生の頃にノートに書いたりしたパラパラ漫画を思い出し
ながら、集中して取り組む子どもたちに感心しました。できあがりが楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１／２０（金）３年生：ドリルパーク 

 教室を回っていると･･･ある３年生の教室でタブレットの「ドリルパーク」で漢字を書いたり読んだ

りする場面に出合いました。指でなぞって、正しい書き順で書いて花丸をもらったり、反復練習したり

して、うまく書けるようになったらクリアになるなど、ゲーム感覚で取り組んでいました。おもしろい

なぁ･･･と思う反面、正しい鉛筆の持ち方で、丁寧に正しくきれいに文字を書くことを子どもたちには

学んでほしいなぁ･･･と思う私は古い人間なのかもしれません。新しいことにチャレンジしたり、楽し

みながら学ぶことを大切にしたいと思いつつも、これまで大切にしてきたことも大切にしたいなぁ･･･

と、子どもたちを見ていてふと思いました。書写や習字の時間もあるので心配なことは何もありません

が、便利なものや情報があふれる世の中であるからこそ、ねらいをもった指導をこれからも大切にした

いなと改めて感じました。教室の子どもたちはとっても前向きに取り組んでおり元気をもらいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★←教科書「ありの行列」
について、実際のありの様
子をタブレットで動画視聴
する場面もありました。子
どもたちとともに指導法も
日々成長です！ 



＜今週の学校生活より＞ 

★卒業記念品キャンディーのデザイン決定（ＰＴＡ厚生部） 

東館昇降口の掲示板に卒業記念品キャンディーのデザインが 

掲示されています。６年生の皆さんから募集した約８０ものデ 

ザインの中から、３点が決定したようです。私の似顔絵を描い 

てくれたデザインが入っており、ありがたいような恥ずかしい 

ような気持ちではありますが･･･ちゃんとアメになるのかなぁ･･･ 

などなどできあがりを楽しみにしています！(^▽^) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ＰＴＡ：本の読み聞かせ（1/19いっちータイム） 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜今週の給食＞ 
今週は･･･火曜の「肉だんごのシチュー」が初登場のような記憶です。肉だんごの肉汁が出汁のよう

に効いていたのか、まろやかさに加えてとっても深みのある美味しいシチューでした。鶏肉＆ご汁に始
まり、宗田カツオおかか煮＆豚汁に至るまで、今週も毎日美味しい給食をごちそうさまでした。 

来週は･･･月曜の「キムタクごはん」に始まり、水曜は待ってました～の「五目ごはん＆お米のタル
ト」、木曜は「コーヒー牛乳の素＆五目きしめん」、金曜〆は「手巻き天むす」が出ます。来週もとっ
ても楽しみな献立です。給食を楽しみに学校へ！ありですね(^▽^)！ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 

1/16 鶏肉の照り焼き   1/17 コロッケバーガー     1/18 ひきずり        1/19 中華おこわ         1/20 宗田カツオのおかか煮 
おひたし     （コロッケ、ミニサラダ）      まなのごま和え       豆腐だんご           赤しそ和え 
白みそのご汁     肉だんごのシチュー       みかん           わかめスープ          豚汁 
                                        プルーンヨーグルト        

★次回は２月２１日(火)
です。お楽しみに！ 

★体育館前掲示リニューアル（広報委員会）             ★あおぞら教室前掲示より 


